

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9555.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 "
{ Por trimestre... 7 "

JUEVES 20 DE ABRIL DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Cortes.

CONGRESO.

Continuando la sesion del 17, dice el Sr. Balaguer que es proteccionista, pero no exclusivista, y liberal, pero no de secta.

Si fuera inglés, seria libre-cambista, pero como mi aspiracion consiste en proteger el trabajo nacional, soy proteccionista por amor á España, mi patria, y por amor á Cataluña, mi familia.

No se discute aquí una cuestion proteccionista ni catalana, ni menos libre-cambista. ¡Ojalá! pero no se trata de esto. La mas noble, la mas santa, la mas pura de las escuelas, no vale un rincón de nuestra patria.

Examina el orador la enmienda, cuyos firmantes representan á todos los puntos de España, y concluye de este examen, que no está inspirada en el egoismo provincial.

Esta enmienda, prosigue el Sr. Balaguer, está tomada al pié de la letra de la que se presentó en 11 de Junio de 1870, cuando se discutía el tratado de comercio y navegacion con Austria, Belgica, Persia y las repúblicas americanas, y que firmaban conmigo los señores Madoz, Figueras, Pi y Margall y otros.

Era por aquel entonces el actual presidente del Consejo de ministros, ministro de Estado, y por aquel entonces se levantó á decir el Sr. Sagasta que el gobierno aceptaba la enmienda que tambien aceptó el Sr. Moret.

Pasa el Sr. Balaguer á manifestar sus opiniones respecto de los tratados.

Todo tratado—dice—es un acto de proteccionismo: por esto me asombra que los libre-cambistas lo defiendan. Yo me opongo al tratado, y votaré en contra, porque soy liberal.

Todo pacto internacional es un retroceso, porque refleja una vida de condiciones esternas, y debiera reflejar una vida, de fuerza y recursos propios. Tengo á pretension de creer que los señores Carvajal y Moret piensan como yo pienso.

La libertad contratada, y la independencia contratada, no son ni libertad, ni independencia.

Los tratados, ó son buenos, ó son malos: si son buenos, huelgan; si son malos, arruinan.

Estraña el Sr. Balaguer que no haya intervenido en las negociaciones el señor ministro de Fomento, porque tiene á su disposicion cuantos datos son necesarios y se refieren al comercio, la industria y la agricultura.

Entiende que el gobierno debia proceder en este asunto de modo distinto

al que lo ha hecho. En su concepto, era de necesidad llamar á los industriales y comerciantes representados por sus juntas ó sus gremios y formar el arancel: hecho esto, podia el gobierno contratar. Esto es lo que han hecho Francia y Bélgica. ¿Qué es lo que ha hecho España? Todo lo contrario.

Recuerda que el señor Albacete ha confesado en una de sus comunicaciones que España no estaba convenientemente preparada para celebrar el tratado. Cree que esto es una denuncia anticipada del mismo.

Pide la denuncia al año, á los dos, á los cuatro, cuando se conozcan los efectos, y si es bueno, que no se denuncie nunca.

Califica el discurso del Sr. Rico de malhadado.

Declara que viene como embajador con el ramo de oliva en la mano: que es el amigo de la adversidad y no el de la fortuna: que hoy hace un año que publicó una carta en la que daba cuenta de la entrevista que celebrara el ministro de Hacienda, con motivo del nombramiento del Sr. Albacete.

Añade que habia previsto la catástrofe, y que su enmienda, es hoy la paz que ofrece para evitar conflictos.

Termina con un elocuente periodo y dice:

«Permita Dios que muera en la tierra donde nací, y donde descansan mis mayores; pero haga el cielo que mis ojos se cierren á la luz, antes de que flote ante ellos y en el pais natal otro pabellon que sea el de la patria española.»

Contesta al Sr. Balaguer el Sr. Albacete.

Dice que hay que prescindir en este asunto de personalidad, porque desde el momento en que el gobierno ha aceptado el tratado, el gobierno es el único responsable.

Añade que el tratado arranca del de 1877, y que uno y otro están informados en principios liberales.

Pregunta al Sr. Balaguer, de dónde ha podido deducir que no creyera él que España estuviera preparada para negociar.

Hace consideraciones respecto á las tarifas, y sostiene que hemos concedido mucho menos de lo que hemos obtenido.

Declara que la admission de la enmienda del señor Balaguer seria la mayor perturbacion que pudiera surgir en las relaciones comerciales entre España y Francia, y que el tratado solo puede aprobarse ó rechazarse en toda la integridad.

Considera poco pertinente el recuerdo de 1870 invocado por el Sr. Balaguer.

Manifiesta su conformidad en que los tratados de comercio son proteccionis-

tas, y en esta inteligencia las estipulaciones de reciproca proteccion tienen que hacerse por cierto número de años ó provisionalmente, pero no por tiempo ilimitado, lo cual mantendría todos los intereses de la industria y del comercio en perpétua incertidumbre.

Entiende que no hay para qué pensar en nueva próroga del convenio del 77.

Insiste en que no puede admitirse la enmienda.

Afirma que no se realizarán las catástrofes y las ruinas que se han anunciado, y termina diciendo que dadas las condiciones en que estamos, y conocidos los antecedentes del asunto, sólo podia España hacer lo que ha hecho: el tratado que hoy se discute.

Interviene en el debate el señor ministro de Hacienda.

Declárase partidario de los tratados de comercio, porque establecen las relaciones mercantiles de los pueblos contratantes.

Dice que el gobierno, al firmar el tratado, no ha hecho otra cosa sino cumplir los compromisos contraidos.

Cree el señor ministro de Hacienda que despues de lo dicho por el señor Baró en su discurso en contra del tratado, y lo espuesto por el señor Lopez Puigerver en pró, no habia necesidad alguna de prolongar el debate, puesto que todo estaba dicho.

Manifiesta que está conforme con las declaraciones del señor Puigerver al juzgar la ley de 1869.

Cita algunos articulos del proyecto presentado por el señor Figuerola, haciendo notar las modificaciones que se aceptaron en la base 4.ª

Lee parte de un discurso del señor Figuerola en que declaraba que habia aceptado la conciliacion representando intereses opuestos dicho ministro y el general Prim, acérrimo defensor de los intereses de Cataluña.

Lee tambien una adiccion que el señor Balaguer presentó á la ley de 1869, en la cual declaraba que la aceptaba con gusto por ser favorable á los intereses, no solo de Cataluña sino de España entera.

Dicha reforma fué precedida de las informaciones sobre los ramos de la industria.

Recuerda los esfuerzos que se hicieron en 1875 para plantear la reforma, y los inconvenientes que la guerra civil oponía á aquella, así como el acuerdo suspendiéndola hasta dos años despues. Concluye de esto que en 1881 continuaban las cosas como en 1869, y que la necesidad del tratado era innegable.

Elogia al señor Albacete por su participacion, y se felicita del resultado obtenido sin necesidad de tocar la cuestion importantísima de la base quinta.

Invoca las previsiones del señor Mo-

ret al fijarse en 1869 un plazo de seis años para las rebajas en la base cuarta, y entiende que si ha de darse estabilidad á la reforma arancelaria no debe aprobarse la enmienda del señor Balaguer.

Termina diciendo que no contesta á las alusiones de que ha sido objeto.

Usa de la palabra para alusiones el Sr. Moret.

Declara que no votará la enmienda, porque ó lo es todo, y destruye el tratado, ó es nada más que una fórmula engañosa para pedir lo que está en la conciencia de todo gobierno.

Defiende el libre-cambio en un periodo elocuentísimo, muy aplaudido por la mayoría.

Rectifica el Sr. Balaguer.

Niega que el Sr. Moret haya contestado á la alusion, puesto que en su discurso ha tenido cuidado de advertir que esta cuestion no era de libre-cambio ni de proteccion.

Afirma que las circunstancias son hoy las mismas que en 1870, y que, por lo tanto, no hay razon para que se deje de hacer hoy lo que entonces se hizo.

Añade que el periódico del Sr. Moret en Barcelona es el que ha decidido más á los comerciantes é industriales de Cataluña á oponerse á la aprobacion del tratado.

Recoje los cargos que le han dirigido los Sres. Albacete y ministro de Hacienda, y ruega que recaiga sobre la enmienda votacion nominal, puesto que es un lazo de union en el tratado que perturba la paz del pais.

Rectifica el Sr. Bosch y Llabrés.

Rectifican los Sres. Moret y Balaguer.

Procedese á la votacion, y es desechada la enmienda por 202 votos contra 65.

Se dá lectura de la enmienda del señor Sanchez Bédoya sobre los vinos.

El Sr. Batanero se levanta á hacer uso de la palabra para apoyarla.

Despues de un breve exordio, y en atencion á lo avanzado de la hora, el presidente de la Cámara suspende el debate y levanta la sesion á las siete.

Sesion del 18.

Abrióse á las dos y media.

Se leyó el acta de la anterior, y fué aprobada.

Los señores De Miguel, Darriba y Borrego, Garcia de la Riva, Urtaiz y Gil Berges piden conste su voto con la mayoría en la votacion de ayer.

El señor Gil Berges presenta una exposicion de varias corporaciones de Zaragoza, pidiendo se apruebe el tratado de comercio con Francia.

El señor Conde de Toreno presenta dos exposiciones de la provincia de Oviedo pidiendo se rebaje la contribucion de consumos.

El señor Isasa pide que se traiga á la Cámara el expediente formado á varios diputados provinciales de Albacete, y pregunta al ministro de Gracia y Justicia en qué estado se encuentra la causa formada á varios magistrados de aquella audiencia.

El señor Candau pide que se traiga un estado de los ayuntamientos embarcados, de los comisionados de apremio enviados á los ayuntamientos, y de las dietas que hayan cobrado, etc., para provocar un amplio debate sobre esta cuestion.

El señor ministro de la Gobernacion dice que se harán los estados en la forma en que los ha pedido el Sr. Candau, y los traerá lo más pronto que pueda.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:—De la política se ha dicho poco.

Lo que se ha visto es conferencial larga y amistosamente al general Jovellar y al señor Navarro Rodrigo.

Es inútil hacer comentarios.

Los dos hombres políticos están ligados por gran amistad, y esto quita todo carácter de acontecimiento á estas entrevistas, que se repiten frecuentemente.

La imaginacion de la gente política no se somete por nada, y se adelantaba la sospecha de que si hoy estaban tan cerca en un banco rojo de la sala de conferencias los Sres. Navarro Rodrigo y Jovellar, podrian estar más adelante y tan próximos en el banco azul del salon de sesiones.

El *posse* no lo ha negado ninguna escuela de filosofía.

—Pregunta intima: Un periodista:—¿Se acabará pronto la legislatura?

Un personaje:—«El calor lo dirá.»

Consultamos el termómetro y hoy ha subido la temperatura.

Entretanto en las regiones oficiales hay calma y confianza absolutas, y en las filas ministeriales verdadera disciplina, como se verá en la primera votacion.

Ante la confianza que inspira el señor Sagasta, y ante su autoridad, todo lo demás es insignificante.

No hay más novedades.

—Un diario ministerial aconseja la calma y la templanza en las discusiones arancelarias. Hé aquí sus aspiraciones:

«Siendo nuestra actitud resueltamente ministerial, por lo mismo hablamos y tratamos del asunto con calma, con prudencia y con circunspeccion. Dicho

— 652 —

— 653 —

— 656 —

— 649 —

distaba mucho. Me quedé sola con Violeta, que estaba acostada en su cama al lado de la cama en que me tenia enteramente postrada una fiebre abrasadora; no tardó en declararse el delirio, y durante muchas horas no supe lo que pasaba al rededor mio. Horribles visiones anublaban mis sentidos, y hubo momentos que me parecia oír los gritos de mi hija, á quien un hombre vestido de negro llevaba en sus brazos. Cuando recobré el sentido, Pedro y el médico del pueblo estaban cerca de mi cabecera; me dijeron que nada habia que temer por mi hija, y mi corazon late sin al recordar la alegría que recibí cuando volví á ver fresca, rosada y viva la querida niña que la noche ántes habia creído ver casi en brazos de la muerte.

—Es preciso, pues, que ese hombre esté loco, á menos que... pero es posible que el no os haya dicho nunca el motivo de esa brusca marcha?

—¡Ah, caballero! Con demasiada

frecuencia me lo ha arrojado á la cara como una injuria. ¿Creeisais que durante aquella noche fatal, en el momento en que regresaba á casa, pretende haber visto salir de ella?..

Terne esperaba impaciente el fin del relato; pero la señora Margot se detuvo de improviso, y empezó á decir en voz baja:

—¡Dios mio! me parece que sube alguien.

Así era en efecto. Sonaban pasos en los escalones inferiores, y algunas voces anunciaban la llegada de gentes que conocian el terreno.

—Ocultaos, caballero, daos prisa, dijo precipitadamente la señora Margot. No conviene que os vean aquí.

Y sin aguardar respuesta empujó á Terne hácia el pasillo secreto, dejando caer el tapiz. Luego, cojiendo por un extremo su delantal, empezó á secar la mesa con la energía que suele emplear siempre una flamenca en esa clase de servicio.

Era el medio de disimular su emo-

Lorenzo de Milla, y oído pronunciar con mucha claridad el nombre de Horn; pero no sabia con quién habia entrado el capitán en el gabinete, y la prudencia le aconsejaba continuar escondido.

Tuvo intenciones de marcharse despacito, dar la vuelta á la casa por el corredor secreto y salir de allí atravesando la taberna que estaba todavia casi desierta; pero la curiosidad por una parte, y por otra el deseo de reanudar el suspendido relato de la señora Margot, relato que empezaba á dar alguna luz sobre el misterioso nacimiento de Violeta, le indujeron á no abandonar aquel sitio.

Además, no tenia prisa, toda vez que el coronel pasaria por el Puente-Nuevo al ponerse el sol y aun no eran las cinco.

Decidióse, pues, á seguir allí, cuando menos hasta el fin de la conferencia.

El tapiz protector estaba muy usado, y con facilidad descubrió un

ochc años, me hallaba al servicio de la princesa Antonieta, y el era guardabosques de Bausgnies, que se estien de mucho más allá de la heredad patrimonial de la casa de Horn.

El difunto principe habia arreglado este enlace. Me habia conocido niña, pues yo era hija de uno sus arrendatarios, y me queria mucho. Pedro tambien habia nacido en una de las propiedades del principe, el cual estimaba mucho á su servidor, que mostraba un celo y una adhesion á toda prueba hácia su amo.

Si me hubiesen consultado, acaso habria dicho que no; no porque Pedro pasara por hombre duro y violento; pero era huérfana y dependia absolutamente de mis amos. No se me pidió consentimiento y carecí de valor para negarme.

Además, Barba-Blanca desempeñaba una ocupacion que le reportaba buenas utilidades, y ya habia reunido mucho dinero; así es que todas las jóvenes del palacio envidiaban m

se está, pues, que condenamos todas las exajeraciones.

Otra de las cosas que no haríamos ni haremos jamás, es la de establecer diferencia alguna entre los intereses de Cataluña y los del resto del país. Para nosotros, dentro de las fronteras no hay más que un interés: el de la patria, y lo que dañe á Castilla, dañe á Cataluña, y lo que á esta perjudica de igual suerte perjudica á la nación, que es una. Hacen mal los que usan otro lenguaje.

—Ayer ha ofrecido verdadero interés la sesión del Congreso. Remitimos al extracto á nuestros lectores.

El discurso del señor Balaguer no ha hecho buen efecto en el campo ministerial, y las oposiciones hubieran querido que dirigiera sus cargos más concretamente al gobierno que al señor Albacete, negociador del tratado.

El señor Albacete ha hecho notar esto mismo, declarando que el proyecto de ley era del gobierno, y por consiguiente el tratado.

—Algunos diputados de la mayoría, que no olvidan que el señor Albacete procede del campo conservador y afiliado está aún á este partido, deseaban que algún ministro hubiera contestado al señor Balaguer.

No sabemos si esto hubiera sido hábil, ó si más lo es que le haya contestado el señor Albacete; pero así como ha sucedido, el debate ha sido más técnico y nunca conviene llevar la controversia á campo de más pasiones.

La enmienda del señor Balaguer la ha definido su autor diciendo:

«Es el ramo de oliva entre los perjudicados y los autores del tratado.»

—Lo diputados de la mayoría que votarán contra el tratado de comercio no pasarán de 30; que sumados á otros 30 ó 40 conservadores y algún radical, hacen 70 votos próximamente en contra del tratado. Así saldrá aprobado del Congreso.

—Se ha dicho que los conservadores piensan aludir en esta discusión á los señores Navarro Rodrigo y Romero Ortiz.

—La comision arrocera, acompañada de varios diputados valencianos, ha visitado ayer tarde al presidente del Consejo de ministros, á quien han interesado en la reclamacion que tienen pendiente.

Dicha comision ha salido satisfecha de su entrevista con el Sr. Sagasta.

—Ha llamado la atencion que el señor ministro de Hacienda haya hecho suyo el discurso del señor Puigcerver, y no el del señor Rico.

—La larga conferencia celebrada ayer tarde en la sala de conferencias del Congreso, entre los señores Jovellar y Navarro Rodrigo, han dado pretexto á los que acarian y dan calor á la noticia de un próximo cambio de gabinete, para que afirmasen á última hora que la opinion se va haciendo en el sentido de un gabinete Jovellar-Navarro Rodrigo.

Segun la opinion, y con referencia á noticias de origen muy autorizado, podemos afirmar que es prematuro cuanto se diga respecto de cambios de gabinete, y que cuando las circunstancias hagan precisa una modificacion, la hará el señor Sagasta reconstituyendo el ministerio, bajo una base expansiva y liberal, para dar solucion á los problemas y proyectos llamados á plantear la situacion que preside.

Estos informes son del mejor origen. —La prensa se ocupa exclusivamente de la discusion y votacion de la enmienda del Sr. Balaguer.

—Un diario democrático asegura que el señor ministro de Fomento se propo-

ne pedir á las Cortes autorizacion para contratar un empréstito, cuyo producto se destine á obras públicas.

Cifra del empréstito: quinientos millones de reales, y acaso más. Quizá llegue á mil millones.

—El distinguido diputado demócrata Sr. Aguilera, hablará en la sesión de mañana en defensa del tratado de comercio.

—Dice el *Dia* que el señor ministro de Hacienda se ocupará muy en breve del arreglo del alto personal de su departamento. Segun se dice, continuarán en su puesto algunos de los funcionarios que vienen siendo objeto de censuras por parte de la prensa ministerial.

—La *Gaceta Universal* cree que en breve quedará vacante la subsecretaria de Hacienda.

—Ha llamado la atencion que el *Siglo*, diario ministerial, juzgue á un diputado de la mayoría como podrán ver nuestros lectores en las siguientes líneas:

«El desastroso efecto causado en la Cámara popular por el discurso ya memorable de un hombre político, de cuyo nombre no queremos acordarnos, y el juicio unánime de la prensa de todos los partidos acerca de la peroracion y del *personaje*, nos afirma más y más en la línea de conducta que nos hemos trazado al tratar de la delicada cuestion del proyecto de tratado de comercio con Francia.

Ni hemos levantado la bandera del libre-cambio, ni mucho menos tratado con desden ó menosprecio los principios de la escuela proteccionista. Asistimos á la solemne contienda y al solemnisimo debate, deseosos de que salga de él la solucion más acertada; ¡pero librenos Dios de echar leña al fuego!»

—La *Epoca* dice anoche que si la crisis ha de plantearse despues de votarse el tratado de comercio, más valia hacerla antes, y atender al Sr. Albareda, que en todos los consejos propone una modificacion en el gabinete.

Ya digimos en la edicion de anoche, con referencia á noticias de origen muy autorizado, que carecian de fundamento los rumores de crisis, y ahora podemos añadir, que ni antes, ni despues del tratado, habrá crisis, porque las oposiciones la pidan, ni es cierto que en ningún Consejo de ministros se haya hablado de la conveniencia de una modificacion.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Abril de 1882.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

La noticia, ó mejor dicho, el acontecimiento del día, son los comentarios á todo cuanto digimos ayer, que el señor Balaguer hizo un discurso eminentemente político contra el banco azul, preludio de lo que tiene que suceder con los Sres. Lopez Deminguez, Linares Rivas y otros. Nadie niega importancia á la sesión de ayer, no solo bajo el punto de vista político, sino tambien de orden público. Entre los amigos del gobierno se habla de los planes que abraja el Sr. Sagasta, antes de decidir nada de modificacion ministerial.

Segun todos los *intimos*, el tratado de comercio quedará aprobado, poniendo las autoridades de Barcelona doble vigilancia para que no coincida la aprobacion definitiva con cualquier asonada

en aquella capital ó en la montaña, en cuyo caso aparecerán algunas boinas.

Terminado el conflicto, en el caso que se provocase por los menos, el gobierno seguiría su marcha triunfal hasta que las intrigas del salon de conferencias impida por completo el pase de algunos proyectos, como por ejemplo el del juicio oral y público.

Los trabajos del ministerio de Fomento tomarán extraordinaria importancia, porque el Sr. Albareda, con su espíritu emprendedor, quiere dar á las obras públicas un desarrollo desconocido en España. Se trata de hacer un empréstito de mil millones con este objeto, pero dudamos que esto se realice, porque aquí estamos tan acostumbrados á la rutina, que casi se desconocen las fuentes de riqueza.

Todas las probabilidades son que el gabinete continúe constituido como hasta aquí, y trascurrido el verano crea conveniente el Sr. Sagasta refrescar el ambiente gubernamental.

La sesión del Congreso ha tenido hoy bastante interés, pero se va generalizando la idea de no aceptar medidas radicales ya en sentido proteccionista, ya de libre-cambio: el oportunismo es el mejor sistema que debería adoptarse á juicio de las personas imparciales.

Segun version de los ministeriales, el gobernador de Barcelona no da importancia alguna á las demostraciones de desagrado que aquel vecindario dió hoy al tener la noticia de haber sido desechada la enmienda del Sr. Balaguer. Nosotros no somos partidarios de los medios contraproducentes, pero es lo cierto que el tacto desplegado por el capitán general Sr. Blanco ha sido más hábil que el proceder de la autoridad civil, cosa muy rara en España.

El corresponsal.

Paris 17 de Abril de 1882.

Estimado compañero: como le indicaba en mis anteriores cartas, la gestion diplomática de Francia en los asuntos de Africa no ha podido ser más desastrosa, si se tiene en cuenta el resultado de la campaña de las armas francesas en la Regencia de Túnez. La necesidad obliga al gabinete de Paris á no dilatar más tiempo tan difícil situacion, y dije que aprovecharia la primera oportunidad para hacer salir de Túnez el ejército para acantonarlo en las fronteras de Argelia. Hasta ahora no existe motivo alguno que justifique ante el orgullo nacional semejante huida. Las mismas causas é idénticos motivos tenia el gobierno francés para declarar su impotencia y temeridad ante una empresa de conquista, hace cinco meses, que ahora.

Lo cierto es que despues de tanta provocacion al gobierno italiano, es un verdadero ridículo el que está haciendo el ejército francés al evacuar á Túnez, como lo está haciendo en estos momentos.

No falta quien crea obedece esta actitud á las indicaciones previas que haya podido hacer Inglaterra en las entrevistas parciales que se han celebrado entre su representante en Paris y el ministro de Negocios extranjeros al hablar de la cuestion del Danubio, en la que parece obran de perfecto acuerdo ambas naciones.

Con este cambio de actitud la prensa ya no persiste en sus cotidianos ataques á la joven Italia, á quien la llamaban hija desnaturalizada y desagradecida. Ninguno de los dos calificativos estaban justificados, pero este cambio de conducta dice lo bastante para suponer que la frialdad de las relaciones entre los dos gobiernos cesará muy en breve. Tanto á Italia como á Francia

no les conviene un rompimiento de relaciones, porque los trabajos del canciller alemán siempre parece que van dirigidos contra la raza latina.

Ahora que con tanta frecuencia se ocupan en España de la ley de imprenta, diré á V. que en el último consejo de ministros fué aprobada la adiccion á un artículo del Código penal. Por esta se castiga con pena de tres meses á dos años y una multa de 16 á 3000 francos al que cometa ultraje público al pudor, á los autores de delitos cometidos contra las costumbres por escritos, impresos, carteles, pinturas ó cualquier otro procedimiento de publicidad.

Tambien se hace estensiva esta pena á los que en público pronunciasen discursos, cánticos ó frases obscenas.

Este proyecto de adiccion será muy aplaudido porque las costumbres en esta capital están cada día mas censuradas por persona que se estima en algo. El Gobierno hace muy bien, porque hay periódico que dá tanto color á sus escritos que muchas veces trastorna el estómago mas fuerte.

Pocas noticias de última hora puedo comunicar á V. hoy, porque el día ofrece poco.

De provincias se reciben noticias desconsoladoras por el efecto que produjeron en los campos las heladas de las noches 10 y 11 del actual. Tanto los viñedos como los árboles frutales han perdido considerablemente hasta el punto de considerarse en muchas comarcas perdida la cosecha. El cambio de temperatura despues de los calores de Marzo ha sido tan brusco que produjo muchas enfermedades y pérdidas de consideracion en la agricultura.

C.

Gacetillas.

—**Ya es tiempo.**—Parece que se trata al fin de que la conduccion de presos y penados se haga por los ferro-carriles, cuyo servicio se organizó por la ley otorgada por las Cortes en mil ochocientos ochenta, y que aún no ha empezado á practicarse.

—**Buena pesca.**—El inspector de Orden público D. José Invernón ha capturado ayer tarde á dos individuos, uno de ellos conocido por *Habas fritas*, los cuales hace bastante tiempo eran perseguidos por las autoridades, por sus hazañas. Uno de ellos es natural de Bujalance y el otro de Castro del Rio, y ambos robaron en este último pueblo en la noche del ocho del actual una mula y una yegua preñada, cuyas dos caballerías estragaron de la cuadra del cortijo de los Alamillos, y vendieron en Lucena en la cantidad de ochocientos reales. Ambos, que son pájaros de cuenta, están á disposicion del juzgado.

—**El vigia.**—Muchos de Córdoba han ido—á la feria de Sevilla.—A fin de Mayo veremos—quien nos paga la visita.

—**Teatro Principal.**—Esta noche se egecutará en este coliseo una de las obras mas populares del célebre Donizetti. Con efecto, «*Lucrecia Borgia*» ha llevado muchos laureles á la envidiable corona del fecundo maestro.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida el día 18 de Abril en los felatos de esta capital. Central, 1364 pesetas 61 céntimos.—Puente, 1019'75.—Pretorio, 1288'32.—San Sebastian, 359'96.—Victoria, 125'40.—Mataderc 484'04. De las 4642 pesetas 08 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2264'86.

—A la provincia y municipio, 2264'86.

—**Que siga.**—En algunos hornos ha bajado desde anteyar dos céntimos el kilo de pan.

—**No era moro.**—El cuerpo de orden público ha dado parte al juzgado del escándalo producido anteyar tarde en la plazuela de la Alhóndiga, cerca de la Carrera del Puente por un hombre embriagado, que se desvergonzó con los dependientes de la autoridad poniéndolos como chupa de dómine. El escandaloso está en la cárcel.

—**Aceras.**—Se están acabando de colocar las de la calle de la Rosa.

—**De espectáculo.**—Esta noche tendrá lugar en el coliseo de la calle de la Alegria el estreno del gran baile «*Flama*», con todo el aparato que requiere.

—**Muy bien.**—Anteyar tuvo lugar la operacion de inocular la vacuna en la casa de socorro del distrito de derecha por los profesores de medicina y cirujia Señores Don Juan Davila y Don José Barrera, que continuaron prestando este servicio á la poblacion el viernes de la presente semana y el lunes y martes de la próxima venidera de dos á cinco de la tarde. Son laudables el celo y laboriosidad de que estos dignos profesores han dado en esta ocasion claras muestras en beneficio del público.

—**Bien.**—Hemos visto casi terminado el puente sobre el arroyo de San Lorenzo, que enlaza con la plazuela de la parroquial la calle de Santa Maria de Gracia, y nos parece una mejora tan hermosa, que se ha realizado con plausible inteligencia, y que es hasta elegante en sus detalles.

—**Triste viage.**—El lujoso carruaje de la Sacramental de San Rafael ha salido para Bujalance con objeto de trasladar á su última morada los restos mortales de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Benamejij.

—**Subasta.**—En el juzgado de Cabra se subasta el veinte y siete la casa número primero calle Coleta de aquella ciudad, por el tipo de tres mil ciento trece pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1793.—Carlos IV manda suprimir el antiguo tribunal del Real Proto-Medicato.—1808.—Nace Napoleon III.—1814.—Napoleon I sale para la isla de Elba.—1880.—Discutese en el Congreso el proyecto de ley de reuniones públicas.

—**Caja de ahorros.**—En este benéfico establecimiento se han verificado durante el último domingo setenta imposiciones, que ascendieron á la cantidad de veinte y tres mil ciento nueve reales, y cinco reintegros á cuenta, que im portaron mil cuatrocientos sesenta y tres reales.

—**Recargos.**—Los de la contribucion é impuesto de carruages produjeron el trimestre anterior al Municipio de esta capital treinta y cuatro mil trescientas tres pesetas y treinta y ocho céntimos.

—**Baile.**—El que se celebró anteyar en el vice-consulado inglés, se nos asegura que estuvo brillante. Asistieron con lujosos prendidos las señoras de Mogrovejo, Sainz, Gallegos, Barredo, Sanz, Fourdinier, Sanchez Guerra, Arrue y otras varias. Se notó la ausencia de algunas y de amigos muy queridos de Mr. Shaw, por recientes desgra-

— 650 —

suerte. Realizose, pues, nuestro enlace, y al principio fui dichosa. Habíamos una casita, situada en medio del bosque, á igual distancia del palacio que de una abadía donde se albergaba una comunidad de damas nobles. Nacida yo en aquellos sitios, supondreis que me agradaba mi posicion.

El primer año de nuestro casamiento se deslizó tranquilamente. A principios del segundo, pocos meses antes de nacer Violeta, el carácter de Pedro cambió de repente: se hizo sombrío y meditabundo, pasaba dias enteros en los bosques, y cuando regresaba por la noche no me dirigía la palabra. No tardé en apercibirme que me espiaba cuando yo salía, y de que se ocultaba para vigilar los alrededores de la casa. ¡Estaba celoso!

—¿Y de quién, puesto que viviais solos?...

—Del príncipe de Horn, caballero; y como no podía pegarla con su amo, sobre mí recaía todo su mal humor,

— 651 —

de Madera muy á menudo gentes de su calidad; sin embargo, en otra ocasion estubo aqui y probablemente no habreis olvidado su fisonomía.

—No, no ciertamente, balbuco la señora Margot, tan sorprendida como turbada.

Acababa de referir una historia en que el difunto príncipe de Horn jugaba el principal papel, y en el momento en que los recuerdos del padre bullian en el cerebro de la señora Margot, se le anunciaba la inmediata aparicion del hijo, de aquel hijo á quien Barba-Blanca acogió tan bruscamente poco tiempo antes.

—¿Qué viene á hacer aquí con semejante compañía? murmuró la pobre muger bajando la escalera. ¡Dios mio! Con tal que Pedro no vuelva pronto...

Mientras ella tomaba el camino hácia su mostrador, Terne, escondido detrás del tapiz, experimentaba tambien muy vivas emociones. Habia reconocido perfectamente la voz de

— 652 —

cion, que fué grande en efecto, pues temblaba á la sola idea de ver regresar á su infufrible marido. Bien pronto se tranquilizó. La primera figura que se destacó en la escalera fué la de un agiotista muy conocido en la calle de Quincampoix, el judío Abraham.

A este seguia otro personaje que la señora Margot habia visto tambien con frecuencia, pero que no le agradaba mucho, el capitán Lorenzo de Milla.

Hízoles un saludo y les preguntó si necesitaban alguna cosa.

—Por ahora nada, contestó bruscamente el piemontés; vamos á tratar de negocios; ya os llamaré cuando necesitemos remojar la garganta. Espero á un caballero amigo mio; si hallase dificultad para subir la escalera, cuento con que vos le indicareis...

—¿Qué señas tiene? preguntó la muger de Barba-Blanca.

—Es el conde de Horn, dijo el capitán con énfasis. No vienen á La Espada

— 653 —

—Pero, ¿el príncipe le daba algún motivo de?...

—Ninguno; al atravesar el bosque á caballo todos los dias para visitar una señora parienta suya, superiora de la abadía de Overiske, solia detenerse y dirigirme algunas lisonjas. En ocasiones no desdenaba entrar en nuestra casa y enterarse de nuestro pobre menage. No necesitó Pedro otra cosa para concebir las mas injustas sospechas.

—¿Y solo esos indicios bastan para que ese hombre aborrezca á Violeta?

—La detestaba antes de nacer, y me no c... al autor... cena y lo... no la pod... —No... le pregun... tateis á v... yugal me... —Per...

estaba cubierta de nieve, y el pueblo

... de f...
... caballeros...
... na esplén...
... camarero...
... que recib...
... á las cuatr...
... á la entra...
... seguidas...
... Dos objet...
... de sus am...
... Gibraltar...
... monio, c...
... congradul...
... de la salu...
... —Un...
... nicipal de...
... lle de Alro...
... sultó á otr...
... hechó mar...
... arma de q...
... diente de...
... fué recog...
... —¿Cui...
... corro del...
... rada ayer...
... que al atr...
... miento re...
... rándose la...
... —Hon...
... En la call...
... tenia aye...
... darle una...
... objeto de...
... colorosa ho...
... en un pañ...
... al mun...
... —Ope...
... nes para...
... abono po...
... ocupa el...
... lidades d...
... da por cin...
... —Caci...
... den públic...
... respectivo...
... recibido d...
... la casa do...
... faenas dor...
... —Con...
... gata una...
... y un ande...
... chos pavos...
... figurese...
... un tiburón...
... tira, ment...
... gata no ca...
... —¿Cómo...
... de el tibu...
... nuez?—Y...
... me como...
... ron se me...
... la rompí...
... ró la cásc...
... murió de...
... —Se a...
... de fuegos...
... digimos h...
... de la próx...
... de la Salu...
... y conocid...
... chez, cuy...
... ninguna p...
... distintas...
... do mere...
... —Dir...
... telégrafos...
... dias, para...
... ble, para...
... queo de la...
... —Casi...
... guardia m...
... nor ascen...
... mentas se...
... ta y un cé...
... tuario á...
... noventa y...
... —Lice...
... han pasad...
... del regimi...
... bleo del ca...
... mada, y lo...
... Juan Rui...
... y Manuel...
... —Bill...
... de cuarent...
... ellos desc...
... teria.

—Per...

... de familia. La concurrencia de caballeros fué numerosa. Hubo una cena espléndida á las doce, servida por el camarero de Mr. Shaw, jóven español, que recibió muchos plácemes. Terminó á las cuatro de la mañana. Las señoras, á la entrada en los salones, fueron obsequiadas con bellos ramos de flores. Dos objetos tuvo la fiesta: la despedida de sus amigos de la señorita Shaw para Gibraltar, donde va á contraer matrimonio, como otro día digimos, y la congratulacion por el establecimiento de la salud de dicho señor.

—Un valiente.—Un guardia municipal detuvo anteayer tarde en la calle de Alfonso XII á un hombre que insultó á otro, golpeándole además, y aún hechó mano al bolsillo para sacar un arma de que hacer uso contra el dependiente de la autoridad. Dicha arma le fué recogida.

—Cuidado!—En la casa de socorro del distrito de la derecha fue curada ayer por la mañana una muger que al atravesar la calle del Ayuntamiento resbaló y vino al suelo, fracturándose la muñeca izquierda.

—Hombre aprovechado.—En la calle del Gran Capitan se entretenia ayer por la mañana un sujeto en darle una buena soba á un naranjo, con objeto de proveerse de azahar, de cuya olorosa hoja llevaba una buena cantidad en un pañuelo. Recomendamos el asunto al municipal del distrito.

—Operas.—Ayer se hacian gestiones para que se abriera otro nuevo abonó por la Compañía de ópera que ocupa el Teatro Principal, y hay probabilidades de que se prorogue la temporada por cinco últimas funciones.

—Cachetina.—El cuerpo de orden público ha participado al juzgado respectivo que una jóven sirvienta ha recibido dos bofetadas del dueño de la casa donde estaba encargada de las faenas domésticas.

—Comer es.—Viajaba en una fragata una señora sumamente medrosa, y un andaluz gozaba con referirle hechos pavorosos sucedidos en el mar.—Figúrese usted, le decia, que una vez un tiburón se comió una fragata.—Mentira, mentira, repuso la señora: una fragata no cabe por la boca de un tiburón.—¿Cómo que no? Es que era muy grande el tiburón. ¿Usted no se come una nuez?—Yal pero es porque la rompo y me como la carne.—Pues bien: el tiburón se metió en la fragata en la boca, la rompió, se comió la tripulacion y tiró á la cáscara. Al oír esto la señora, se murió de repente.

—Se acercan.—Las dos fiestas de fuegos artificiales que como anteayer digimos han de tener lugar en los dias de la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud, se han encargado á el hábil y conocido pirotécnico Don Rafael Sanchez, cuya pericia en esta materia de ninguna persona es ignorada, pues en distintas ocasiones el público ha tributado merecidos aplausos á sus trabajos.

—Direccion.—La de correos y telégrafos abre un concurso por treinta dias, para el suministro de tinta indeleble, para inutilizar los sellos de franqueo de la correspondencia publica.

—Gusto.—El del personal de la guardia municipal en el trimestre anterior ascendió á diez y nueve mil setecientos sesenta y nueve pesetas y ochenta y un céntimos. El del equipo y vestuario á seiscientos cuarenta y dos y noventa y ocho.

—Licencia.—Con ella ilimitada han pasado á esta capital procedentes del regimiento Cazadores de Villarrobledo el cabo segundo José Garcia Ahumada, y los soldados Santiago Herasmo, Juan Ruiz Taguas, José Muñoz Barrios y Manuel Mellado Repiso.

—Billetes.—A sesenta mil, en vez de cuarenta mil, ascienden el número de ellos desde el próximo sorteo de la loteria.

—Circular.—Se ha dirigido una por el señor Gobernador á los alcaldes de la provincia, á fin de que termine el abandono en la remesa de los estados mensuales de precios medios de los artículos de consumo.

—Dramática.—El juguete cómico titulado «Don Brabito Carrananas» obtuvo excelente éxito anteayer en el Gran Teatro, y el público que no cesó un punto de reír, llamó al autor D. Fernando Garrido á la escena y lo aplaudió con justicia. El éxito no ha podido ser mas lisonjero.

—No habia medico.—Un juez le preguntó á un reo:—¿Por qué mataste á vuestra muger?—La vida conyugal me era ya insoportable, respondió.—Pero... el divorcio...—Era impo-

sible, señor; juré no separarme de ella hasta su muerte.

—Nadie.—Hablando el revistero del *Liberal* de Lagartijo, hace la siguiente pregunta, que dejamos contestada:—«¿Quién no celebra al simpático cordobés?»

—Situacion.—A propósito de la de la clase jornalera del Carpio celebraron anteayer una conferencia con el Sr. Gobernador el alcalde y algunas otras personas de aquella poblacion.

—Pensamiento.—Al hablar de alguna muger una sonrisa hiere vilmente su reputacion, mas á veces que la censura mas enconada.

—Tribunales.—Se ha resuelto que los individuos de los de oposicion á escuelas han de emitir sus votos verbalmente, y en sesion pública al hacer las propuestas.

—Cantar.—Confesó lo que te callo, y me dijo el sacerdote—que era pecado mortal—la falsedad en amores.

—Propuesta.—Lo ha sido para auxiliar de la primera escuela de niñas de Cabra doña Concepcion Hernandez.

—Colega.—Dice uno de Madrid «En Córdoba ha bajado cuatro céntimos el precio de la carne de reses mayores. Lo mismo que en Madrid, con la sola diferencia que aquí baja á las cuevas para que esté más fresca.»

—Obras.—Entre las que se han emprendido en esta provincia para ocupar brazos, figuran las de la carretera de Villanueva á Pozoblanco. Se admiten en ellas jornaleros.

—Sobresedo.—Lo está ya el expediente que se formó contra el maestro de la aldea de El Hoyo.

—Tierras.—En las que se van á construir casillas de peones camineros en la carretera de Jaen á Córdoba son: el cortijo de Salobral y Llanos, término de Luque; casillas de Baena, Vega del Rio, Marbella y cortijo de Iscar del de Baena; ruedo del de Castro del Rio y cortijo de Retamar del de Espejo.

—Posesion.—La ha tomado de su cargo la maestra de la escuela de Villaharta.

—Lagartijo en Sevilla.—La tardanza en recibirse noticias anteaño de del diestro cordobés que toró aquella tarde en la plaza de Sevilla, tenia muy inquietos á sus parientes y amigos de Córdoba; pero al fin, aunque tarde, se recibieron los tranquilizadores telegramas. Despues hemos sabido por los periódicos recibidos ayer que el célebre espada fué muy aplaudido con justicia en sus largas, quites con el capote al brazo y toda la brega: anduvo desconfiado en sus dos primeros toros, en que las opiniones se dividieron, y al tercero, que era el quinto de la corrida, despues de pasarlo de una manera magistral con dos naturales, dos de pecho, dos en redondo, uno alto y otro cambiado, le propinó una media estocada á volapié muy buena, que acabó con Manquito.

—Apéndice.—El del amillaramiento de Fuente Obejuna se halla á la vista hasta el veintiocho.

—Examen.—Ha solicitado D. Manuel Espejo el de aptitud para desempeñar las escuelas incompletas del distrito de Cabra.

—Sarah Bernardt.—Esta es la eminencia del dia, segun dicen de Madrid. La dama de las *Camelias* ha sido su mayor éxito, segun un revistero. Aquella muger tan delgada tiene actitudes esculturicas. El artista ve en ella la sintesis de un sueño. A Venus la sacó un escultor de un pedazo de mármol. A Sarah la ha sacado un empresario de un paquete de agujas. Las actitudes, los movimientos de sus brazos, son inolvidables. Se graban en la memoria para siempre. Abraza á Armando Duval como abraza el arte á su ideal. Verdad que Armando es marido de Sarah en el mundo de los mortales.—¿Cómo sigue *Ange Bergere*? Esto decia Sarah Bernardt, preguntando por Angel Pastor. En cambio, un geógrafo preguntaba á un amigo suyo:—¿Qué tal éxito ha tenido el *Desierto*?—¿Qué desierto?—Sarah.

—Autorizacion.—Se ha pedido al ayuntamiento de Belalcázar para las roturaciones en la dehesa de Barbellido.

—Delegado.—El de Hacienda de Málaga, don José Montoya, ha sido trasladado á la Coruña. Le sustituye el señor Pulgarin.

—Comision.—Una de industrias y comerciantes malagueños ha llegado á Madrid para gestionar contra el tratado de comercio.

—Cátedra.—Se anuncia en el *Boletín* de esta provincia estar vacante la

cátedra de Derecho político y administrativo en Zaragoza.

—Feria de Sevilla.—Segun los periódicos de la capital vecina, es mucha la concurrencia de forasteros en aquel mercado, y muchos los puestos que ocupan todo el real; de ganados aún nada dicen aquellos colegas.

—Fortuna.—La hace la idea de crear en Cádiz un ateneo científico, literario y artístico, a que ya se han suscrito más de doscientas personas.

—Inauguracion.—El primero de Mayo será el del casino democrático-monárquico de Málaga.

—Concurrencia.—Fué numerosísima el domingo la que asistió á la capilla del palacio real á la ceremonia de la imposicion del birrete cardenalicio al Sr. Arzobispo de Sevilla.

—Servicio.—La guardia civil de Aburadiel (Ciudad-Real) ha aprehendido á los tres presuntos autores de los robos de maletas que con alguna frecuencia se venian efectuando en los trenes en el trayecto comprendido entre Alcázar de San Juan y Vilches.

—Siniestro.—En la noche del lunes ha tenido lugar un violento incendio en la calle Dados de Sevilla, destruyéndose por completo toda la casa y el establecimiento de ropas «Central americana» que la ocupaba. Se cree que fué el origen una explosion de gas.

—Socorros.—Se encuentra en Cuevas de Vera el Sr. obispo de Almería, distribuyendo los socorros destinados á los colonos perjudicados en la inundacion del año setenta y nueve.

—Regatas.—Cinco se celebraron el lunes en Sevilla entre el puente de Triana y las Delicias. La animacion grande. Asistieron muchas damas, que fueron obsequiadas con pastas, dulces y vinos.

—Patrono.—El de la corporacion obrera de Jerez, ha proyectado un ingenioso plan de trabajo para mejorar la situacion de los artesanos.

—Histórico.—Un forastero entró el otro dia en el Congreso. Fué á una comision, y oyó que hablaban de azúcares; fué á otra, y oyó hablar de aceites; asistió al debate de otra, y se enteró de que el asunto eran los vinos; en otras dos se discutian las harinas y los arceos.—Vamos—dijo—me he equivocado. El Congreso estará mas arriba. Esto es una tienda de ultramarinos.

—Viajeros.—Los condes de Flandes han salido de Cádiz para Gibraltar y Tánger en la fragata *Cármen*.

—Brigadier.—El de Marina señor Araguistei ha fallecido estos dias en Sevilla.

—Máquinas.—Unas de guerra se han inventado en los Estados-Unidos, á las que se dá el nombre de *Pacificadoras*. Entendido: no va á quedar con ellas quien lo cuente.

—Pérdida.—Ha fallecido en Dublin el poeta irlandés Dionisio Mac-Carthy, que habia publicado una traduccion en verso inglés de las comedias de Calderon. Entre sus poesias son muy notables las baladas. Gladstone obtuvo para Mac-Carthy en 1871 una pension anual.

—Como aquí.—El tribunal civil de Bayona acaba de resolver la demanda de daños y perjuicios contra la compañía del ferro-carril del Sur de Francia, presentada por varios viajeros que resultaron heridos en un reciente choque de trenes entre Hendaya y San Juan de Luz. El tribunal ha decretado, entre otras, la indemnizacion de seiscientos francos al comerciante español de Miranda Sr. Moreno Perez, dos mil quinientos á un notario de Saint Pée, y mil quinientos á la señora Laborde, del comercio de Hendaya. Otro señor de Hendaya, Mr. Hapel, que resultó gravemente herido, pide cien mil francos de indemnizacion, y para el examen de esta demanda se ha nombrado una comision especial.

—Certificado del tiempo.—Por treinta y siete años la Zarparrilla de Bristol ha estado purificando la sangre viciada de la humanidad achacosa. Es el antagonista químico de toda especie de virus que corrompe la carne, inflama el cutis, altera la elasticidad de los tendones, daña á las glándulas, ó destruye los huesos, y ha salvado á cientos de miles de personas de la fatalidad horrible de ser comidas vivas por Escrófulas, cáncer, escorbuto, necrosis ú otras enfermedades exteriores, que resisten á la accion de las medicinas minerales, pero que se sugetan, y exterminan con una certeza absoluta, con el uso de este puro depurativo vegetal de la sangre. Cuando á los males ulcerosos, y erup-

tivos se unen como generalmente sucede de desarreglos de los órganos digestivos se debe tomar juntamente con la Zarparrilla, las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PRIMER DEPÓSITO DE INSTRUCCION Y DOMA.

Debiendo subastarse en pública licitacion 600 pares de espuelas con correas, dadas de baja en este cuerpo por cumplidas, se anuncia al público, á fin de que, los que quieran hacer proposicion, se presenten, á las doce del dia 28 del corriente, en las oficinas del cuerpo, plazuela del Campo Santo número 8. Córdoba 19 de Abril de 1882.—El Comandante Gefe del Detall, Leandro Garcia. 3-1

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Habiendo reformado esta Asociacion su Reglamento, con el fin de que puedan ingresar en ella todas las personas que gocen de buen estado de salud, desde la edad de diez años en adelante, por ancianas que sean, se hace saber por medio de este anuncio para que llegue á conocimiento de todos aquellos que deseen inscribirse; pudiendo los solicitantes dirigirse á los Presidentes parroquiales, ó á la oficina establecida en la sacristia que fué de la parroquia de la Ajerquia, la cual estará abierta todos los dias no festivos, de cinco á siete de la tarde, donde se les enterará de las cuotas de entrada y mensual que deben pagar segun la edad de cada uno. Córdoba 18 de Abril de 1882.—El Presidente, M. Molina.—El Secretario, Antonio Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Inés de Monte Pulciano, virgen.—Mañana, San Anselmo, obispo y doctor.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Reiligiosas de Santa Cruz, por la Sra. Baronesa de San Calixto. Id. extraordinario.—En el convento de religiosas Capuchinas, por D. Dolores Ginenez y Vazquez, en sufragio de sus difuntos.

—Sesto dia de solemne novena á la divina Pastora, en la Iglesia del convento de religiosas Capuchinas, dando principio á las cinco y media de la tarde: predicará un R. P. misionero Capuchino.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Pedro, en sufragio por el alma de la Excm. Sra. D.ª Maria Feliciano de Coba, Marquesa viuda de Benameji, (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de doce reales.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el dia 21 del corriente, desde las siete en adelante, en la Iglesia Parroquial de la Agerquia, San Francisco, en sufragio por el alma del Sr. D. Juan Antonio Cubero (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy, (11.ª de abono). La comedia en dos actos, *Llovido del cielo*.—La pieza en un acto, *Libre y sin costas*.—El baile fantástico, *Flama*.—A las 8 y media.

PRECIOS.—Plateas, Palcos principales y de luto, 50 rs.—Palcos segundos, 30.—Butaca 6.—Delantera de anfiteatro 3.—Silloncillos y delanteras de paraiso 2.—Entrada al piso bajo 4.—Id. al paraiso 3.

Abono por ocho representaciones, que principian el lunes 24.

PRECIOS.—Plateas, palcos principales y de luto sin entrada, 280 reales.—Palcos segundos, 160.—Butaca con entrada, 50.—Delantera de anfiteatro con id., 35.—Idem de paraiso con idem 30.

Habrà lotes de ocho entradas á tres reales y medio cada una.

Los señores abonados actualmente podrán prolongar hasta terminar á los mismos precios y con las mismas condiciones que el anterior, pasando aviso.

El abono queda cerrado á las cuatro de la tarde del 23.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Funcion para hoy, (8.ª de abono). Se pondrá en escena la célebre ópera en cuatro actos, *Lucrecia Borgia*.—A las ocho y media.

PRECIOS.—Butacas, 8 rs.—Butacas de anfiteatro, 4 rs.—Delanteras de paraiso, 3 rs.—Entrada general, 6 rs.—Idem al paraiso, 4 rs.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del 18 de Abril. Consolidado interior, 29 2/3 Amortizable, 47 5/8 Bonos 00'00 Ferro-carriles, 57 3/8 Acciones del Banco, 43 1/2 CAMBIOS.

Madrid á 3/8 daño.—Sevilla 1/4 id.—Barcelona 1/8 b.—Málaga 1/4 d.—Cádiz 3/8 id.—Cartagena, 5/8 id.—Murcia, 3/4 d.—Granada, 1/2 id.—Valencia, 3/4 id.—Palencia 3/4.—Santander, 1/2 id.—Zamora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 2 por 100 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 á 2 dañc.

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 65 á 72 rs. fanega.—Cebada 38 á 40.—Habas á 55 rs.—Garbanzos 70 á 140.—Escala á 34.—Alberjones á 50.—Harina de 1.ª Castilla de 23 á 25 reales arroba. Del país á 23; 2.ª á 22'50 reales. 3.ª id. 18.—Carne de vaca á 1'40 pts.; el kilo.—Id. de certero á 1'24, pts. Acete frasco en los molinos superior á 84 reales arroba.—Idem añojo con granillo 30.—En la ciudad de 38 á 42 reales decálitro. Pan á 48 céntimos el kilogramo.

ALMACEN DE ACEITES DE DAMUZ. Santa Victoria núm. 4. Decálitro de 1.ª 42 reales.—Idem de segunda 38 reales.—Arroba de vinagre de 16 litros 5 pesetas 50 céntimos.

NUUESTRA SRA. DEL PILAR. Fábrica de harinas de los Sres. Rioja y Compañía. En sus oficinas, calle de la Madera, número 19, es donde se efectúa la venta de todos los productos de la misma y se compra trigo todo el año.

FERRO-CARRILES. DE CORDOBA Á MADRID.

Habrà dos trenes diarios y el express que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados. El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 21 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 47 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 31 minutos de la mañana. Precios: Primera clase, 221 rs.—segunda 172'27.—Tercera, 104'98.

El mismo llegará de Sevilla á la 1 y 23 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y llegará á Madrid á las 9 y 20 minutos de la noche. El express llegará de Sevilla á las 8 y 56 minutos de noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 16 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 15 minutos de la mañana.

DE CORDOBA Á SEVILLA.

Habrà dos trenes diarios, y el express, que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados. El que conduce el correo, llegará de Madrid á Córdoba á las 10 y 41 minutos de la mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 7 minutos de la misma y llegará á Sevilla á las 2 y 55 minutos de la tarde. El mixto llegará de Madrid á las 12 y 44 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á la 1 y 24 de id., y llegará á Sevilla á las 6 y 10 minutos de la mañana. El express llegará de Madrid á las 5 y 40 de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 5 de id., y llegará á Sevilla á las 9 de idem. Precios: Primera clase, 65'60 rs.; segunda 94'20, tercera 29'40.

DE SEVILLA Á CORDOBA.

Habrà dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 y 40 de la mañana y llega á Córdoba á las 2 y 21 de la tarde. El segundo sale de Sevilla á las 8 y 15 de la noche y llega á Córdoba á la 1 y 23 de la mañana, (mixto).

DE CORDOBA Á MÁLAGA.

Habrà dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 11 y 50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 6 y 6 de la tarde. De Málaga sale á las 7 y 30 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1 y 46 de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 5 de la mañana, y llegará á Málaga á las 12 y 25 de id. De Málaga sale á la 1 de la tarde á llegará á Córdoba á las 8 y 35 de la noche.

DE CORDOBA Á GRANADA.

Habrà dos trenes diarios: el primero que conduce el correo sale á las 11 y 50 de la mañana y llega á Granada á las 5 y 20 de la noche. El segundo (mixto) sale á las 3 y 55 de la madrugada y llega á Granada á las 4 y 20 de la tarde. Precios: Primera clase 145 20.—Segunda 112'80.—Tercera 27'70.

Imprenta del Diario de Córdoba.

